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DELIBERAZIONE N.  2024/00076            DEL  26/11/2024 

 

OGGETTO :    LINEE INDIRIZZO - MANIFESTAZIONE OCCASIONALE  

DENOMINATA “MERCATINI DI NATALE” - PROMOSSO DALLA ASSOCIAZIONE 

“APULI INFORMAZIONE A.P.S.”. 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 26 del mese di novembre, alle ore 15:06 ,con continuazione 

nei locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 FERRETTI  ANNAMARIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ALBORE  Giuseppe SI  12 CORCELLI Sig. Giuseppe SI 

2 AMORUSO  Dario NO  13 IMPEDOVO Sig.ra Rosaria SI 

3 ARALDO  Francesca SI  14 IUSCO  Claudio NO 



 

4 BATTISTA  Nicola SI  15 LIEGGI  Laura NO 

5 BIANCOFIORE  Nicola SI  16 LUISI  Fabrizio SI 

6 BOCCASILE Sig. Cosimo SI  17 MASTRANDREA  Francescantonio SI 

7 BRATTA  Luca Antonio SI  18 PIANCALDINI Sig. Vittorio SI 

8 CASSANO  Nicola Massimo SI  19 VALENTINI  Fabrizio SI 

9 CASSANO Sig. Vito SI  20 VENTRELLA  Francesco SI 

10 CIOCCA  Paolo NO     

11 COCCIOLI  Mario SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Anna Valla . 

 

Totale presenti: n. 16  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Dario Amoruso Paolo Ciocca Claudio Iusco Laura Lieggi  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

 

 

La Presidente Annamaria Ferretti riferisce: 

 

PREMESSO CHE 

 con nota prot. n. 388706 del 12.11.2024, l'Associazione “Apuli Informazione A.P.S.”, 

con sede in Bari (Ba) alla Stradella Canestrelle, civico 6, ha chiesto di realizzare la 

manifestazione occasionale denominata “Mercatini di Natale” da tenersi in Bari in 

Piazza Umberto I (nel tratto di Via Sparano compreso tra via Crisanzio e Via Principe 

Amedeo), consistente nella realizzazione di un evento come da documentazione allegata 

parte integrante della presente proposta; 

 

 ai sensi dell'art. 54 del vigente Regolamento sul Decentramento amministrativo istitutivo 

dei Municipi,  gli stessi esercitano funzioni delegate nelle seguenti materie, in quanto di 

rilevanza del Municipio e nei limiti dell’ambito territoriale di riferimento nel rispetto dei 

regolamenti e degli atti di programmazione comunale: a) Commercio, artigianato e mercati: 

… omissis... a.2 Mercati saltuari: - istituzione; - ubicazione e spostamento; … omissis ...; 

 

 ai sensi dell’art. 33, Cap. VIII del D.S.C. apprvato con D.C.C n. 27/2022, rubricato 

“Manifestazioni occasionali riservate a soggetti non iscritti al registro delle imprese e non 

esercenti l’attività di produzione e di vendita di beni in forma professionale ovvero prodotti 

artigianali e quelli di cui all’art. 1, comma 3 L.R. Puglia 24/2015” si evince che “Non 

costituiscono fiera o mercato, gli eventi occasionalmente organizzati per una durata 

complessiva non superiore a 12 giorni nel corso dell’intero anno solare; limitatamente al 

periodo natalizio possono essere organizzate manifestazioni con durata massima dal 6 

dicembre al 6 gennaio … omissis… Alle manifestazioni di cui al presente articolo possono 

partecipare i soggetti non iscritti al registro delle imprese e non esercenti l’attività di 

produzione e vendita di beni in forma professionale ovvero prodotti artigianali e quelli di cui 

all’art. 1, comma 3 L.R. Puglia 24/2015. Tali eventi sono legittimati della concessione 

all’occupazione all’occupazione di suolo pubblico rilasciata dal Municipio … omissis…”; 

 

DATO ATTO CHE la 1^ C.C.P., allo scopo riunitasi, nella seduta del 21.11.2024, come da verbale, 

ivi allegato, ha esaminato l’argomento di che trattasi ed espresso: “Parere Favorevole” in merito 

istituzione del predetto evento, “con espressa raccomandazione da parte della stessa di porre in 

capo all’associazione  di interfacciarsi con i competenti uffici municipali per la verifica delle date 

richieste e della documentazione relativa all’occupazione”; 

 

CONSIDERATO quanto premesso si rimette all’esame del Consiglio per le definitive 

determinazioni di competenza; 

 



 

IL CONSIGLIO DI MUNICIPIO 

 

RIUNITO nella sede del Municipio I giusta convocazione avente prot. nr. 406655 del 25/11/2024; 

PRESO ATTO CHE:  

- la proposta di deliberazione di cui trattasi, con i relativi allegati, è stata regolarmente depositata 

presso la Segreteria del Municipio ai sensi dell’art. 51 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei Municipi, con avviso di convocazione regolarmente pubblicato sul sito 

web Istituzionale del Municipio 1; 

- gli atti relativi agli argomenti iscritti all’ordine del giorno sono visionabili da parte dei Consiglieri 

del Municipio mediante il sistema informatizzato delle delibere; 

- Eventuali allegati voluminosi non inseriti nel sistema informatizzato delle delibere, sono depositati 

presso la Direzione del Municipio. 

UDITA la relazione della Presidente; 

UDITI gli interventi dei Consiglieri, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale 

parte integrante e sostanziale del presente atto; 

UDITE le dichiarazioni di voto, come da verbale di registrazione della seduta, allegato quale parte 

integrante e sostanziale del presente atto; 

VISTO  

- l’art. 54 del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipio; 

- l’art 33 Cap. VIII del D.S.C. apprvato con D.C.C n. 27/2022; 

- D.Lgs 81/2008; 

- D.M. 37/2008 e s.m.i.; 

VISTO il Regolamento istitutivo dei mercati occasionali; 

VISTO l’art. 30 del Regolamento per la disciplina dello svolgimento dell’attività commerciale sulle 

aree pubbliche, riguardante i mercati e le fiere; 

VISTA la richiesta della Associazione Promotrice; 

ATTESO che sulla proposta della presente deliberazione è stato acquisito il parere tecnico previsto 

dall’art. 49 del D.Lgs. n. 267 del 18 agosto 2000; 

 

CON n. 12 favorevoli e 0 Contrari, con n. 5 astenuti su n.17 consiglieri presenti e votanti espressi 

per alzata di mano 

 

 

DELIBERA  



 

Per le motivazioni tutte espresse in narrativa e che qui di seguito si intendono integralmente 

riportate di: 

 

1. DI ESPRIMERE parere favorevole al presente atto di indirizzo afferente la realizzazione 

della manifestazione occasionale denominata “Mercatini di Natale”  da tenersi in Bari in 

Piazza Umberto I (nel tratto di Via Sparano compreso tra via Crisanzio e Via Principe 

Amedeo), a cura della Associazione “Apuli Informazione A.P.S.”, in persona del legale 

rappresentante p.t., con sede in Bari (Ba) alla Stradella Canestrelle, civico 6, 

consistente nella realizzazione di un evento come da documentazione allegata parte 

integrante della presente proposta. 

 

2. DI DARE ATTO CHE, la durata della iniziativa non supera i 12 giorni nel corso dell’intero 

anno solare, e che limitatamente al periodo natalizio possono essere organizzate 

manifestazioni con durata massima dal 6 dicembre al 6 gennaio; 

 

3. DI TRASMETTERE copia del presente provvedimento ad intervenuta esecutività a 

l'Associazione “Arcobaleno”, all’Ufficio Occupazioni di Suolo Pubblico 1 Municipio, Ufficio di 

Gabinetto del Sindaco, Ufficio di Presidenza, Segretaria Generale, Ripartizione Direzione 

Generale, Assessorato Cultura e Turismo e Ripartizione Culture, Religioni, Pari opportunità. 

 

4. DI PUBBLICARE la presente deliberazione sul sito del Municipio al fine di dare alla utenza 

la massima pubblicità e trasparenza. 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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* * * * * * * * *
   Municipio 1

 Murat – San Nicola – Libertà – Madonnella – Japigia – Torre a Mare

1^ COMMISSIONE ORDINARIA PERMANENTE “CURA E PROMOZIONE DEL TERRITORIO“
VERBALE DEL 21/11/2024

  L’anno duemilaventiquattro il giorno 21 del mese di novembre convocata con nota prot. 364203
del 23/10/2024, per le ore 11,00 si è riunita in audio-videoconferenza ovvero modalità mista ai sensi 
dell’art. 37-bis del Regolamento sul decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi in Bari nella Sede 
del I Municipio, la I^ Commissione Consiliare Ordinaria Permanente.

Funge da segretario verbalizzante: Luisa de Musso.

 Il Segretario verbalizzante dà atto che sono presenti in Commissione alle ore 11,00 i consiglieri:

Consiglieri Pres. Ora
Entrata

 Ora
Uscita

Firma

Ventrella Francesco
si 11,00 11,49 In presenza

Iusco Claudio si 11,00 11,49 Online

Componenti Pres.  Ora
Uscita

Firma

Valentini Fabrizio si 11,00 11,49 Online

Ciocca Paolo si 11,00 11,49 In presenza

Bratta Luca Antonio si 11,00 11,49 In presenza

Cassano Nicola Massimo si 11,00 11,49 Online

Il presidente Ventrella, constatata la presenza del numero legale degli intervenuti, dichiara aperta la seduta
alle ore 11,00 per discutere sul seguente o.d.g.:
 1. comunicazioni;
 2. discussione ed analisi proposte ODG;
 3. varie ed eventuali.

In apertura di seduta si dà lettura del verbale della seduta precedente che viene approvato all’unanimità.

E’  presente nella  seduta odierna il  sig.  Domenico Marazina,  nella  sua qualità  di  legale  rappresentante

dell’associazione culturale Antiquarius  onlus,  il  quale  illustra alla  commissione,  su invito del  presidente

Ventrella,  il  suo progetto di  mostra  occasionale  di  artigianato  e antiquariato  che si  svolgerà in  Piazza

Ferrarese nel corso dell’anno 2025.

La commissione propone al sig. Marazia la possibilità di svolgere le proprie iniziative anche in altre piazze

tra cui Piazza Risorgimento, Piazza Redentore, Parco Maugeri e altre piazze dei quartieri del Municipio.
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Il sig. Marazia, accogliendo la richiesta della commissione, si riserva di presentare ulteriori richieste per le

piazze di cui sopra.

Il presidente Ventrella comunica inoltre alla commissione ed al sig. Marazia, nella sua predetta qualità, di

avere  intenzione,  nell’esclusivo  interesse  pubblico  e  al  fine  di  garantire  una  migliore  gestione  delle

occupazioni di suolo pubblico, di validare e verificare le sole proposte di occupazione (relativamente ai

mercatini) che prevedano richiesta di occupazione solo e soltanto di quattro mesi in quattro mesi.

Il  sig.  Marazia  accoglie  favorevolmente  la  proposta  e  si  riserva  di  modificare  la  propria  richiesta

limitatamente ai mesi da gennaio ad aprile.

La commissione, ringraziando il sig. Marazia, lo congeda e continua i lavori in commissione.

Il presidente Ventrella, in ragione di quanto esposto, rammenta alla commissione che ai sensi dell’art. 33

del  DSC  documento  strategico  del  commercio  è  possibile  concedere  per  una  durata  complessiva  non

superiore a dodici giorni nel corso dell’intero anno solare in favore di aventi occasionali, quali ad esempio i

mercatini. 

Continuando il presidente Ventrella esprime, a suo esclusivo parere personale, che gli artt. 33 e 34 del DSC

appaiono di alquanto ambigua interpretazione relativamente alla istituzione dei detti eventi, che non fanno

capo al Municipio non essendo quest’ultimo il soggetto proponente.

Si apre la discussione.

Al  termine  della  discussione  la  commissione,  ritenendo valide  le  osservazioni  del  presidente  Ventrella,

ritiene necessario procedre alla disamina e votazione dei soli mercatini “natalizi” pervenuti in commissione e

precisamente quelli:

- mercatini di Natale periodo dal 6/12/2024 al 17/12/2024, promosso dall’associazione Apuli Informazione

Aps, da svolgersi in Piazza Umberto nel tratto compreso tra via Crisanzio e via Principe Amedeo;

- mercatini di Natale periodo dal 18/12/2024 al 29/12/2024, promosso dall’associazione Società Cooperativa

Murge, da svolgersi in Piazza Umberto nel tratto compreso tra via Crisanzio e via Principe Amedeo;

- mercatini di Natale periodo dal 30/12/2024 al 06/01/2025, promosso dall’associazione Keter, da svolgersi

in Piazza Umberto nel tratto compreso tra via Crisanzio e via Principe Amedeo.

Il presidente Ventrella dà lettura delle tre proposte innanzi citate e precisa che sicuramente ci sarà un

errore in merito alla occupazione, in quanto il  tratto interessato di via Sparano (tra via Crisanzio e via

Principe  Amedeo)  è  già  interessato  da  occupazioni  da  parte  di  attività  commerciali,  quindi  si  deve

presumere che trattasi del tratto compreso tra via Crisanzio e via Beatillo.

All’uopo il presidente Ventrella chiede di verificare l’esatta allocazione dei mercatini.

Si apre la discussione.

Al termine della discussione il presidente Ventrella pone in votazione i tre mercatini di cui sopra.
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La commissione, all’unanimità dei presenti, esprime parere favorevole ai tre mercatini la cui descrizione qui

di  seguito  si  intende  integralmente  riportata  e  trascritta,  fermo  restando  la  verifica  della  corretta

ubicazione.

Il presidente Ventrella dà atto della votazione.

In conclusione il presidente Ventrella, relativamente agli altri mercatini che richiedono occupazioni per tutta

la durata del 2025, ribadisce quanto suesposto e rimanda la discussione ad altra data, previa acquisizione

di regolari pareri in merito agli artt. 33 e 34 del DSC.

La seduta si chiude alle ore 11.49.

Il Segretario ne dà atto nel verbale.

Il Segretario                                                                     Il Presidente

Luisa de Musso                                                                                   Avv. Francesco Ventrella
Firma autografa sostituita a mezzo stampa ai sensi                                                                                      firma autografa sostituita a mezzo stampa ai sens 

 dell’art.3,comma 2 del D.Lgs.39/93 d                                                                                                                                              dell’art.3,comma 2 del D.Lgs.39/93F 
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

Municipio 1
Murat – San Nicola – Libertà – 

Madonnella – Japigia – Torre a Mare

Consiglio municipale 

In seduta urgente

26 Novembre 2024

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

Direttore  

Albore Giuseppe, presente.

Amoruso Dario, assente.

Araldo Francesca, presente.

Battista Nicola, assente.

Biancofiore Nicola, assente.

Boccasile Cosimo, assente.

Bratta Luca Antonio, presente.

Cassano Nicola Massimo.

Cassano Vito, presente.

Ciocca Paolo, assente.

Coccioli Mario, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, assente.

Lieggi Laura, assente.

Luisi Fabrizio, presente.

Mastrandrea Francescantonio, assente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Ferretti Annamaria, presente.

Possiamo iniziare, sono le 15:06. Grazie.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

Presidente 

Buon  pomeriggio.  Allora  passiamo,  sapete  che  questo  è

anche…

Direttore

Entra anche il Vicepresidente alle 15:06. Prego.

Presidente

Buon  pomeriggio.  Sapete  che  questo  è  un  Consiglio

d’urgenza, quindi non ci sono le comunicazioni. Passiamo

subito al primo ordine del giorno.

Consigliere Ventrella

Presidente chiedo scusa, devo chiedere il ritiro di alcuni

punti  all’ordine  del  giorno.  Se  posso  avere  la

convocazione, grazie. 

Direttore

Alle 15:07 entra il Consigliere Mastrandrea.

Consigliere Ventrella

Allora,  chiedo  formalmente  il  ritiro  dei  punti

relativamente al numero 6, 7 e 10 dell’ordine del giorno in

quanto questi tre punti riguardano delle linee di indirizzo

relative a degli eventi occasionali, il primo denominato

Mercato  dell’artigianato,  collezionismo,  antiquariato  e
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

baratto, un altro Curiosando e l’ultimo Antiquariando. La

Commissione, valutando queste tre proposte, ha ancora una

volta notato una discrasia per quanto riguarda le modalità

con cui i proponenti si approcciano al nostro Municipio e

soprattutto  si  approcciano  anche  in  ragione  di  una

previsione normativa prevista nel Dsc e precisamente gli

articoli 33 e 34 che sono stati oggetto di approfondita

valutazione da parte della Commissione ma anche di concerto

con  la  parte  amministrativa.  Cosa  prevedono  questi  due

articoli? Questi due articoli prevedono la possibilità in

capo a un ente proponente, che sia una persona fisica o

giuridica,  di  presentare  nell’arco  dell’anno  12  eventi,

quindi 12 giorni. Quindi l’occupazione per 12 giorni per 12

eventi.  Questo  che  significa?  Che  leggendo  la  norma  in

maniera letterale io soggetto proponente posso presentare a

gennaio 2025 una…

Direttore

Scusi  Consigliere,  entra  il  Consigliere  Biancofiore  alle

15:10. Mi scusi.

Consigliere Ventrella

Prego. Una richiesta per 12 eventi. Quindi posso con una

semplice istanza coprire 12 volte una determinata piazza

del nostro Municipio. Noi abbiamo ragionato in un’ottica

prettamente altruistica, ovvero cosa accade? Immaginate che
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

una singola associazione fa la domanda per 12 date, tra

queste 12 date c’è, faccio un esempio, il 23 dicembre. Ogni

anno ha la possibilità di bloccare quella medesima data,

quel medesimo giorno, con quella medesima manifestazione,

il che  risulterebbe, innanzitutto  in un  certo qual  modo

andrebbe  sostanzialmente  a  privare  anche  altre  realtà  e

abbiamo  ricevuto  anche  alcune  osservazioni  da  parte  di

altri soggetti che ci hanno giustamente manifestato la loro

perplessità  circa  la  circostanza  che  ogni  anno  quella

determinata  piazza  veniva  occupata.  Ovviamente  la  norma

andrebbe  rivista,  sia  l’articolo  33,  relativamente  alla

possibilità  ripeto  dell’occupazione  di  12  date.  Possono

essere  anche  continuative.  Cioè,  che  significa?  Che  io

posso spararmi, passatemi il termine, 12 giorni di fila su

una  determinata  area.  Ora  noi  riteniamo  che  non  sia

corretto nell’interesse di tutti coloro che svolgono questa

attività  o  che  vogliono  proporre  qualcosa  nell’interesse

del Municipio, ma soprattutto va contro quella che è la

linea  di  questa  Commissione  innanzitutto  di  ascoltare

personalmente ogni singolo proponente, cercare di portare

il più possibile le manifestazioni nelle periferie, se così

le vogliamo chiamare, ma soprattutto concordare con loro

l’utilizzo di alcune piazze che sicuramente possono essere

più  appetibili  rispetto  agli  altri.  Quindi  noi  oggi

ritiriamo  questi,  propongo  di  ritirare  questi  tre  punti

perché con la Commissione e di concerto anche con la parte

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 5



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

amministrativa abbiamo ritenuto che sarebbe più opportuno,

capitemi, le parole hanno un significato molto importante,

opportuno che vengano presentate delle istanze nell’arco di

tre mesi massimo. Quindi che significa? O tre o quattro,

valuteremo.  E  quindi  che  significa?  Che  se  io  voglio

occupare,  faccio  un  esempio,  piazza  Massari,  gennaio,

febbraio,  marzo  e  aprile.  Se  io  voglio  occupare  piazza

Massari dicembre faccio solo per dicembre e la presento a

gennaio.  Questo  non  solo  agevolerebbe  l’iter  per  quanto

riguarda  l’ufficio  che  si  occupa  di  tutto  l’aspetto

amministrativo, ma soprattutto sarebbe secondo me anche più

corretta nei confronti di tante realtà che purtroppo oggi

non riescono ad approcciarsi a questo fenomeno e quindi non

possono istituire le mostre, i mercati occasionali o gli

eventi  sul  nostro  Municipio  perché  chiaramente  ci  sono

queste  cosiddette  prenotazioni  che  sostanzialmente  alla

Commissione e a me in particolare, me ne prendo tutta la

responsabilità di  quello che  sto per  dichiarare, non  mi

piace. Quindi come è stato gestito in passato non mi piace,

questa Commissione ha ascoltato ben già due soggetti che

svolgono questa attività che si sono dimostrati corretti,

hanno  tutti  i  requisiti,  sono  stati  loro  i  primi  a

dimostrare  collaborazione  e  apertura  nei  confronti  delle

periferie,  quindi  questa  è  la  motivazione  del  ritiro.

Grazie.
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Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

Intervento

Questo punto invece del ritiro lo mettiamo ai voti e lo

bocciamo,  così  la  prossima  volta  facciamo  il  nuovo

regolamento  e  presentiamo  il  nuovo  regolamento.  Perché

ritirarlo? Cosa cambia se lo bocciamo come sta?

Consigliere Ventrella

Allora,  innanzitutto  Nino  è  un  regolamento  dove  la

competenza per la modifica non spetta a noi, partiamo da

questo  presupposto.  Uno.  Due,  mi  sembra  anche  sotto  un

aspetto prettamente organizzativo queste tre istanze sono

già  complete  di  tutta  la  documentazione  amministrativa.

Andare  oggi  a  bocciare  questi  punti,  quindi  questo

mercatino, senza avere dal mio punto di vista un appiglio

giuridico né tantomeno opportuno credo che sia sbagliato.

Questo è il mio punto di vista, poi tu potrai votare a

favore o contro il ritiro, io ti sto chiedendo il ritiro.

Votiamo e credo che sia anche ripeto, è stata abbastanza

esauriente la mia motivazione, poi potete farmi tutte le

domande del caso ma ripeto io oggi sto chiedendo il ritiro,

non sto chiedendo la votazione Nino.

Intervento

Consigliere Ventrella ho capito il suo punto di vista. E

come lo va a giustificare alle associazioni che sono in

regola in  virtù del  regolamento esistente  il ritiro  del
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punto? Quindi secondo me questi dovrebbero andare al voto e

poi ognuno si assume la propria responsabilità di bocciarlo

o  approvarlo,  perché  lo  stesso  una  volta  che  lo  ritiri

sempre devi giustificare al richiedente il motivo perché lo

stai ritirando il punto.

Presidente

Passo la parola al Vicepresidente Battista.

Consigliere Battista

Grazie  Presidente.  Nicola  Battista,  Partito  Democratico.

Presidente,  alla  luce  delle  cose  che  sto  sentendo  una

mozione  d’ordine.  Al  fine  di  permettere  una  discussione

chiedo la sospensione del Consiglio per 5 minuti. Vorrei

che fosse posta in votazione la sospensione per 5 minuti al

fine di consentire una discussione serena sul punto.

Direttore

Contrari? Astenuti? Favorevoli? Allora 5 minuti, sono le

15:15, alle 15:20 ricominciamo. Grazie.

(La seduta viene sospesa)

Direttore

Rifacciamo l’appello gentilmente.

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 8



Municipio  1  Murat,  San  Nicola,  Libertà,  Madonnella,
Japigia, Torre a Mare - Seduta consiliare 26 Novembre 2024

Albore Giuseppe, presente.

Amoruso Dario, assente.

Araldo Francesca, presente.

Battista Nicola, presente.

Biancofiore Nicola, presente.

Boccasile Cosimo, presente.

Bratta Luca Antonio, presente.

Cassano Nicola Massimo.

Cassano Vito, presente.

Ciocca Paolo, assente.

Coccioli Mario, presente.

Corcelli Giuseppe, presente.

Impedovo Rosaria, presente.

Iusco Claudio, assente.

Lieggi Laura, assente.

Luisi Fabrizio, presente.

Mastrandrea Francescantonio, presente.

Piancaldini Vittorio, presente.

Valentini Fabrizio, presente.

Ventrella Francesco, presente.

Ferretti Annamaria, presente.

Alle 15:24 ricomincia il Consiglio. Grazie.

Presidente

Allora, passiamo al primo punto all’ordine del giorno. Ah,

no, scusate, dobbiamo votare il ritiro. Dobbiamo votare il
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ritiro  dei  tre  punti  all’ordine  del  giorno  che  sono  il

sesto, il settimo e il decimo punto. Volete che li legga?

Allora, il sesto punto era “Linee indirizzo manifestazione

occasionale  denominata  Mostra,  mercato,  artigianato,

collezionismo,  antiquariato  e  baratto,  promosso

dall’associazione Antiquarius Onlus”, il punto 7 all’ordine

del giorno per cui c’è la richiesta di ritiro è “Linee

indirizzo manifestazione occasionale denominata Curiosando,

promosso  dall’associazione  Arcobaleno”  e  infine  il  punto

10,  “Linee  di  indirizzo  manifestazione  occasionale

denominata Antiquariando, promosso dall’associazione Puglia

Eventi”. 

Direttore

Procediamo  col  voto.  Contrari?  Astenuti?  1  astenuto,  il

Consigliere Boccasile. Favorevoli? I restanti Consiglieri,

quindi i punti vengono ritirati. Procediamo.  

1. Manifestazione occasionale denominata Mercatini di Natale,

promosso dall’associazione Apuli Informazione Aps

Presidente 

Procediamo alla discussione del primo punto all’ordine del

giorno, “Manifestazione occasionale denominata Mercatini di

Natale, promosso dall’associazione Apuli Informazione Aps”.

Passo la parola al Presidente Ventrella.
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Consigliere Ventrella

Grazie Presidente. Anche qui è doverosa una premessa. Non

siamo riusciti, nonostante abbiamo tentato, a contattare il

promotore di  questo mercatino  come di  altri due.  Questo

mercatino  invece,  giusto  per  dare  anche  completezza  di

quello  che  è  l’aspetto  normativo,  è  invece  relativo  ai

mercatini di Natale. Questo che significa? Che l’articolo

di cui parlavo precedentemente considera un periodo che va

dal 6 dicembre al 6 gennaio come un periodo che esula da

quelle che sono le previsioni, capite bene questo, perché

nell’interesse  di  organizzare  gli  eventi  natalizi,  dare

alla città un’attrattiva diversa e quindi per questo motivo

abbiamo dato  priorità anche  come risulta  dai verbali  ad

esprimere  parere  relativamente  ai  mercatini  che  si

svolgeranno nel periodo ripeto dal 6 dicembre al 6 gennaio.

Questo mercatino in particolare, promosso dall’associazione

Apuli Informazione Aps, associazione di promozione sociale,

si svolgerà nel periodo compreso dal 6 al 17 dicembre 2024

in  piazza  Umberto  Primo,  leggo  testualmente,  nel  tratto

compreso di via Sparano tra via Crisanzio e via Principe

Amedeo.  Ovviamente  quando  l’abbiamo  affrontato  ci  siamo

immediatamente sincerati che fosse un errore, anche perché

volevano prendere non solo tutta via Sparano ma zone dove

ci  sono  già  delle  occupazioni  in  capo  a  determinate

attività  commerciali.  Quindi  noi  abbiamo  segnalato  la
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questione  alla  ripartizione  competente  che  ha  invitato

l’associazione proponente  a rimodulare.  Ma vi  è di  più,

perché sabato mattina ed era con me la Consigliera Araldo

ho cercato di parlare direttamente con l’organizzatore ma

sono  riuscito  solo  telefonicamente.  Visto  che  non  aveva

dato nessun riscontro la comunicazione né della Commissione

né  tantomeno  telefonicamente,  quindi  chiaramente  che  è

successo,  finalmente  arriva  la  ridentificazione

dell’ubicazione ma sbaglia ancora una volta. Quindi noi nel

verbale  di  questa  mattina  abbiamo  reiterato  il  parere

favorevole  per  questa  manifestazione  con  espressa

previsione di compatibilità delle date con quelle che sono

invece quelle di cui sarà oggetto il Comune, perché voi

sapete che tutte le attività che saranno organizzate dal

Comune  in  questo  periodo  natalizio  chiaramente  qualora

esistano delle precedenti richieste o concessioni vengono

chiaramente accantonate dando la possibilità di recupero.

In  questo  caso  invece,  siccome  piazza  Umberto  verrà

interessata  come  voi  sapete  sul  lato  della  fontana

monumentale  all’ingresso  dell’università  Aldo  Moro,

chiaramente questo mercatino è quello che occupa il lato

sinistro  entrando  e  non  è  diciamo  in  contrasto,  fermo

restando  che  dal  momento  in  cui  noi  oggi  esprimiamo  un

parere  favorevole  o  votiamo  per  questa  manifestazione

chiaramente  può  essere  che  in  un  secondo  momento  venga

ritenuta  incompatibili  con  quelli  che  sono  gli  eventi
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organizzati dal Comune di Bari e quindi ripeto noi oggi

stiamo dando, esprimiamo una votazione in merito a questo

evento denominato Mercatini di Natale dal 6 al 17 dicembre

in  piazza  Umberto  Primo,  lato  sinistro,  chiaramente

l’associazione avrà a disposizione 34 casette, parliamo di

casette, non parliamo di gazebo, chiaramente l’allestimento

sarà a tema natalizio con le ghirlande, l’illuminazione, le

misure delle singole casette sono di 2 metri per 2, saranno

alimentate da corrente elettrica tramite uso dell’allaccio

regolarmente autorizzato, saranno esposti chiaramente solo

e soltanto opere dell’ingegno come ben sapete da parte di

hobbysti.  In  questo  caso,  ah,  dimenticavo,  cosa  molto

importante,  la  ripartizione  su  osservazione  anche  della

Commissione  ha  chiesto  che  venga  integrata  la

documentazione  relativamente  all’articolo  33  che  prevede

che il soggetto in questo caso proponente, perché ribadisco

e  sarà  nostra  cura,  noi  non  stiamo  istituendo  niente,

questi non sono mercatini del Municipio, non abbiamo dato

il patrocinio, quindi ai sensi dell’articolo 33 loro devono

svolgere queste attività senza essere iscritti alla Camera

di Commercio, salvo che non vengano iscritti in appositi

albi che parliamo di associazioni, fondazioni o enti del

terzo settore e che non svolgano attività con finalità di

lucro.  Questa  è  stata  richiesta  espressamente  dalla

competente ripartizione, quindi noi oggi diamo, votiamo in

merito all’evento con tutte le prescrizioni che sono state
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già richieste dalla competente ripartizione. Grazie. Hanno

nuovamente non indicato via Crisanzio, il prolungamento di

via Beatillo,  ma hanno  messo via  Sparano lato  stazione,

quindi primo isolato e se ne sono andati dicendo piazza

Umberto  Primo  lato  giostrine,  la  statua  di  Vittorio

Emanuele Secondo. Noi abbiamo chiesto che venga nuovamente

identificata come da planimetria allegata, perché dov’è la

discrasia? La discrasia è nel fatto che loro allegano una

planimetria corretta ma indicano nel testo della richiesta

delle strade diverse. Quindi è chiaro che loro hanno fatto

la richiesta di occupazione per le 34 casette, quelle che

sono,  correttamente,  hanno  sbagliato,  forse  perché  in

effetti  non  sono  di  Bari,  l’ingegnere  ha  sbagliato

semplicemente a indicare la toponomastica delle due strade.

Solo questo.

Presidente

Chi vuole intervenire?

Consigliere Boccasile

Consigliere  Boccasile,  la  Puglia  prima  di  tutto,  Puglia

popolare. Allora Francesco abbiamo ritirato dei punti che

magari non avevano nulla da eccepire perché la normativa

prevedeva  12  giornate  e  l’hanno  presentata  così.  Oggi

andiamo, portiamo in Consiglio comunque un mercatino dove,

ti voglio ricordare il passato, dove quando ci fu Campagna
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Amica  su  piazza  Ferrarese  la  Regione  chiedeva

l’integrazione di un documento… no, aspetta, fammi finire,

io sto votando una cosa che avete mandato due Pec, due

telefonate, due mail, non vi rispondono, la sto portando in

Consiglio, quando c’erano altre cose che abbiamo ritirato

dove  avevano  tutto,  non  c’era  nulla  da  eccepire.  Anche

questo secondo me va ritirato. Per me questo va ritirato

perché non sappiamo nemmeno di cosa stiamo parlando, se il

Comune  su  piazza  Umberto  prevede  altre  manifestazioni,

dobbiamo capire se… no, secondo me questo è un altro punto

che va ritirato.

Consigliere Ventrella

Grazie Consigliere Boccasile. Come ho fatto in premessa,

però prestate attenzione alle mie parole…

Consigliere Boccasile

Non  ti  pensano  minimamente  e  oggi  la  porti  comunque  in

Consiglio.

Consigliere Ventrella

Signori  ripeto  la  mia  premessa  è  stata  consideriamo  il

periodo  in  questione.  Io  cosa  ho  detto  prima?  Che

l’articolo che vi ho citato ha una parte generale e una

parte in deroga dal 6 di dicembre al 6 di gennaio. Qui

parliamo  di  mercati  natalizi  e  ti  sto  dicendo  per
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l’ennesima volta che questa planimetria che tu qua hai e ha

visto anche qualcuno molto più competente di me alla mia

sinistra esprime esattamente l’ubicazione del mercatino che

è  stata  ritenuta  valida.  Okay?  E’  stato  semplicemente

richiesto delle integrazioni a carattere meramente formale,

ma non sono ostative al dare oggi una votazione. Nino se

fosse  stata  ad  esempio,  io  mi  rendevo  conto  con  le

verifiche  che  ho  fatto  che  dalla  visura  camerale  il

soggetto proponente era inesistente io avrei non chiesto il

ritiro, avrei fatto altro. Questo è il problema. 

Presidente

Ci sono altri interventi?

Consigliere Valentini

Valentini,  Decaro  per  Bari.  Io  chiedo  al  Consigliere

Boccasile,  anzi  auguri  per  il  nuovo  gruppo  che  si  è

costituito, allora lei lo sa che nel gruppo ci sono due

componenti  della  Commissione  lavori  pubblici  che  hanno

lavorato su questi mercatini e sapevano tutto di questo? Mi

meraviglio  che  lei  venga  in  Consiglio  impreparato

Consigliere  Boccasile,  non  mi  spiego.  E  poi  ha  dato  la

giusta, il Presidente penso che abbia spiegato al meglio,

poi  se  vogliamo  fare  un’opposizione  fittizia  o

un’opposizione non costruttiva lei ha piena capacità.
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Presidente

Ci sono altri interventi? Allora procediamo alla votazione,

anche perché appunto ribadiamo il carattere di urgenza. 

Direttore

Contrari?  Astenuti?  5  astenuti,  Impedovo,  Boccasile,

Piancaldini,  Corcelli,  Cassano.  Favorevoli?  I  restanti

Consiglieri. 12 favorevoli, 5 astenuti, 0 contrari. Passa.

2. Manifestazione occasionale denominata Mostra occasionale di

artigianato  Natale  2024,  mercatini  di  Natale,  promosso

dall’associazione Keter

Presidente 

Passiamo  al  secondo  punto  all’ordine  del  giorno,

“Manifestazione  occasionale  denominata  Mostra  occasionale

di artigianato Natale 2024, mercatini di Natale, promosso

dall’associazione Keter”. Relaziona sempre Ventrella.

Consigliere Ventrella

Grazie  Presidente.  Mi  auguro  che  finalmente  il  periodo

natalizio  passi  così  relazionerà  qualcun  altro.  Ripeto,

anche  in  questo  caso  stesso  e  identico  discorso  del

precedente. Qui abbiamo l’occupazione dal 30 dicembre 2024

al 6 gennaio 2025… siamo 2024-2025, sempre dal 6 dicembre

al 6 gennaio, in piazza Umberto Primo. Anche qui siccome
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IL PRESIDENTE 

F.to Annamaria Ferretti 

 IL DIRIGENTE 

F.to Anna Valla 

 

_______________________________________________________________________________ 
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Bari, 05/02/2025 

 Il Segretario verbalizzante 
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